

La Almudaina

Table with 2 columns: País, Precio. España: 1 25, Extranjero (Unión Postal): 2 50

Número suelto: 5 cts.
Id. atrasado: 10

DIARIO DE LA MAÑANA-AVISOS Y NOTICIAS

CÉDULAS DE COMUNIÓN

Se confeccionan en la imprenta de este periódico con bonitos grabados de la Pasión y Muerte de Nuestro Señor Jesucristo á 2.50 ptas. el millar.
Los Rdos. Párrocos y Vicarios pueden dirigir los pedidos á los Sres. AMENGUAL Y MUNTANER Conquistador, 30 y se servirán inmediatamente.

LA ACTUALIDAD

Dos conceptos

El discurso que en el banquete republicano pronunció don Francisco García Orell, actual presidente del partido, ha sido justamente elogiado por todas las personas imparciales que, gracias á nuestra sucinta reseña, han comprendido toda la importancia de aquella elocuente peroración. La colectividad política que por sistema recurre á la amenaza y el desorden, no podrá nunca obtener la altura prestigiosa de la agrupación seria y respetable; y en los momentos actuales no conquistará el voto consciente y espontáneo del pueblo si no ostenta el único programa mallorquín que puede salvar á nuestra Patria; el bienestar, la cultura, el progreso, la personalidad de Mallorca.

Y en esta parte no podemos menos de aplaudir los patrióticos conceptos del señor García Orell. La salvación de España no se alcanzará con manifestaciones huecas, con discursos rimbombantes, con proclamas incendiarias, con política negativa, de destrucción y odio; sólo la asiduidad en todos los asuntos que se debatan aquí, la consagración de nuestras energías á los problemas regionales que esperan solución, el entusiasmo de nuestras convicciones puesto al servicio de la causa esencialmente mallorquina, será parte á sacarnos del abismo á donde nos han precipitado la dirección nefasta de los partidos personales, la pasividad desesperante de todos, que no han sabido ó no han querido escuchar las escasas voces de quienes preveían la situación desastrosa de estos tiempos.

Tal ha sido siempre nuestro programa. Esa, la finalidad que desde hace muchos años perseguimos. No otra, la predicación de esta hoja y de nuestro núcleo.

Y hoy, en consecuencia, hemos de añadir que la actitud de los mallorquines, ante ese desbarajuste amenazador que ha surgido en el centro de España, ha de ser la del orden, la del trabajo continuo, la de la solidaridad entre los que amamos á Mallorca grande, fuerte y libre: grande para satisfacción de nuestro orgullo filial, fuerte para obener la vida exuberante y sacudir imposiciones nefastas, y libre para que resurja radiante nuestra legítima personalidad.

Si; nuestro grito es el de viva la libertad! Mas que no sea esa ambigua libertad de los jacobinos que tiende á centralizar á cuantos de su poder dependan, que reclama las garantías constitucionales siempre que en la región madrileña se oscurecen, que solicita el castigo de la policía apaleadora sólo cuando hiere con tenacidad de histérica la persecución de ideales intensa y verdaderamente liberales, que azuza á la gente armada contra quienes rechazan su poder abusivo, y vocifera eternamente para ahogar en ciernes toda aspiración regional que destruya alguna «derecho adquirido» del Poder central ó de los que de él viven. ¿Para qué la queremos á esa libertad si en muchos aspectos es reacción?

Esta es nuestra Electra. Y, siendo ésta, nosotros no conocemos, no debemos conocer por el momento otros Pantejos que aquéllos que responden á voces de fuera, á imposiciones extrañas á nuestro porvenir, en fin, á intereses particularísimos de personalidades pasajeras ó de ideas de partido mezquino é intelerante, verdadero reaccionario. Máximos serán todos cuantos ensarbolan la bandera de la dignificación de Mallorca, y estén dispuestos á luchar, cada uno en su esfera, en favor de la maltrecha isla, y se agrupen enardecidos con idéntico afán para libertarla.

Convergamos en que la tarea de los Máximos de allá es harto fácil. La gritería se improvisa en un momento. Más inteligencia y patriotismo se re-

quieren para realizar la obra provechosa de los Máximos de acá. La organización, la constancia, el cumplimiento del deber, el choque con la aspereza son únicamente elementos que el sacrificio y el amor á la patria alcanzan.

Nosotros tenemos un camino trazado; los de allá, no. Nosotros gritamos también sursum corda para levantarnos á la cima de una montaña. Los de allá, por boca del gárrulo poeta, lanzan la voz de aliento, pero no saben positivamente donde está el triunfo.

LECTURAS FEMENINAS

Modas

El bullicioso Carnaval, abre queridas lectoras mías, un breve paréntesis, á la constante labor de la moda, en la actualidad dedicada á los preparativos de las novedades primaverales, que observen por completo, la atención de las damas más elegantes de Europa. Nosotras, aprovecharemos este interregno para decir á las lindas palmasanas, que las postrimerías del invierno, se distinguen por modificar de notable manera, la hechura de mangas y aldas. Es de rigor, en las primeras y tenemos por seguro que continuará siéndole durante la primavera y verano, que ensanchen un poco, evitándonos así, la forzosa molestia que entrañan las demasiado ceñidas. Además, son contadas, apesar del frío, las que bajan hasta la muñeca: lo elegante es, que solo lleguen al codo, y de allí á la mano baje una segunda manga, bullonada, de seda con puño á la anigua. Respecto á las faldas, no distinguiéndose ninguna por un adorno excesivo, se singularizan, sin embargo, por ensanchar rápidamente, de la rodilla para abajo, con objeto de que resulte espléndida de vuelo, la media col que ahora se usa.

En el capítulo de novedades, referentes á los cuerpos, merecen especial mención, unos lindísimos béleros, de astrakan negro prolongados por delante y forrados de seda blanca, que, parisenses y madrileñas, han adoptado con justificado entusiasmo. En realidad, acentúan admirablemente y mucho contribuyen, sin dejar de abrigar de paso, á la gentileza femenina, que tanto recomienda la moda.

La violencia, con que nuestras damas recurren este invierno á los abrigos, se pone de manifiesto en la escasez de modelos, que los mismos acusan; ningún invierno evidenciará á este propósito, tan poca inventiva. Después de las capas y paletots largos, sin entallar ninguna otra forma se ha puesto en circulación, como no sean las chaquetas de piel de nutria, carísima, poco practicas para las damas gruesas, y que admas, tampoco son el abrigo que conviene á nuestras latitudes, verdaderamente templadas.

Los trajes de paño más elegantes, son los que recorren la escala de los grises y de los verdes, resultando sumamente distinguido un atavío completo femenino, de un solo color; vestido, abrigo, sombrero y sombrilla. El traje negro, también continua siendo muy elegante, y el fantaseador París, acaba de decretar el uso del guante negro, para los trajes de color, al par que el de las medias negras, con el singular calzado rojo, que empieza á destacarse en el incierto horizonte de la moda.

En los modernos tiempos, el arte de vestir gusta de los más aerevidos contrastes, pero para interpretar debidamente esta tendencia elegante, precisa reconocer, que se necesita un tacto exquisito y una distinción á toda prueba.

Evidente muestra de esa fantasía incansable y espléndida, que distingue á la época moderna, son, entre otras cosas que á su oportunidad consignaremos, la profusión de lazos y de cintas, que en todas partes se advierte, así en la falda de ideal traje de baile, como en la gentil cabeza de la tem-

prana hermosura, lo mismo en los caprichosos utensilios de tocador, como en las elegantes mesas dispuestas para el sencillo thé, ó los aparatosos banquetes ¡Que más! lazos y cintas desuellan, lo mismo en cinturenes y corpiños de novísima creación que en originales marcos de espejos y de retratos. Colocados con arte, con gracia, esos lindísimos lazos, producen seguro efecto, haciéndose casi todos ellos, de cinta de raso, no muy ancha, en tonos claros; rosa, azul, blanco, y verde pálido. También hemos visto algunos de color escarlata con combinaciones, plateados, bellísimos, y armonizando con esas encantadoras genialidades de la moda, en sus postreras coquetterías invernales, merecen singular mención, los collares de coral que vuelven á usarse, ensartadas sin cuentas á semejanza de las perlas, ó combinadas con topacios, si bien se nos antoja que la combinación no resulta tan acertada, como fuera de desear. El coral de moda es de matices pálidos, como si dijéramos, rosados, pues los tonos vivos, acusan escasa distinción y por eso no los patrocinan la verdadera elegancia.

En nuestra próxima crónica daremos fiel traslado á las bellas lectoras de LA ALMUDAINA, de las novedades más salientes que en materia de modas, ofrezca la risueña primavera. Entre tanto, esperemos, sin temor alguno de vernos defraudadas en nuestras esperanzas verdaderas maravillas, deslumbramientos de color y alardes delicadísimos del gusto, para la poética estación de las flores, puesto que á ello nos prepara, la elegancia europea, aun durante el reinado, del triste invierno que se despiden, con no esperada abundancia de nieves y de escarchas.

JOSEFINA PUJOL DE COLLADO
Madrid

La buena reina
(Cuento)

Allá en los buenos tiempos, había en un pueblo una buena reina. Su deseo era consolar todas las tristezas y las miserias que veía en este mundo; pero á medida que hacía ella el bien, parecían aumentar los infortunios todavía. Sus riquezas no bastaban para consolar á los pobres todos. Sus palabras eran impotentes para arrojar de ciertos corazones el dolor, y sus manos no lograron nunca volver la salud á los enfermos. Entonces pensó la buena reina que Dios no podía haber querido que el mundo estuviese tan lleno de miserias irremediables; imaginóse que la humanidad estaba destinada á ser feliz... lo único que faltaba descubrir, era el camino.

Un día, entró en un templo y rogó á Dios, con tan intensa devoción como nunca lo había hecho, y deseando ver cumplido su ruego, sin pensar en lo que podría acarrearle si Dios la escuchaba. He aquí la oración que hizo aquella buena reina: «¡Oh Señor, haz que pueda yo consolar á los que sufren, aunque tenga que llevar toda su carga yo misma!» Con esto salió de la iglesia, pensando si habría Dios escuchado su ruego, pues parece á veces que no nos escucha Dios. Pero, sin más tardar, aquel mismo día pudo ver la buena reina que era atendida su súplica.

Encontró á su paso á un pobre niño que conducían en una silla de ruedas, pues jamás había tenido fuerza en sus piernas para andar por sí mismo. Ella lo conocía desde hacía tiempo y lo amaba con toda la fuerza de su corazón. Según otras muchas veces lo hizo, la buena Reina se fué hacia él, estrecho una de sus descarnadas manos y le habló, con su melodioso acento, de su proxima oración. Los ojos del niño parecían agrandarse á medida que hablaba la Reina, al paso que ésta sentía como si aquella intensa mirada del enfermito le fuese robando todas sus fuerzas, de tal modo que sentíase des-

fallecer... De pronto, el pobre niño púsose en pié, y exclamó, como si estuviese soñando: «Creo que puedo andar soló!» Bajó luego de la silla y se fué andando, como si no hubiese cesado en su vida. La Reina quedóse sonriendo á la vista de una dicha tan grande. Se fué á su casa, y durante muchos días y muchas semanas estuvo enferma, sin poder dejar el lecho, como parálitica. No quiso, sin embargo, los auxilios de médico alguno, diciendo que pues Dios se la había dado, Dios le quitaría la enfermedad cuando quisiese. Y en efecto, sucedió así. Desde entonces, la buena Reina sufrió sin cesar, ya de una dolencia ya de otra. Fué ciega, sorda ó muda y se vió atacada por toda clase de fiebres malignas; mas, para salir más joven y más hermosa, como glorificada, de cada una de las durísimas pruebas porque pasaba. Nadie la oyó jamás pronunciar ni una sola palabra de queja. El milagroso poder que tenía de curar las enfermedades fué pronto conocido hasta en los países más lejanos, y las gentes le suplicaban que calmase sus sufrimientos, sin tener la menor idea del inmenso sacrificio que con ello le imponían. Corría el rumor, empero, de que la Reina se exponía á contagios de todas especies, sin querer nunca tomar la menor precaución para evitarlos y menos aun cuando se trataba de pobres niños. Su pobreza fué bien pronto otra de las pruebas en que Dios la puso.

Era ingeniosa para procurar trabajo á los demás, pues ella hacía ya tiempo que nada tenía que dar, viéndose hecha obligada á privarse del más insignificante lujo, y aunque su marido, que mucho la amaba, la ayudase frecuentemente con sus propios recursos, acabó por ser tan pobre como lo fué en otros tiempos Santa Isabel, sin más que un solo vestido para ponerse. Mientrastanto, su nombre era bendecido mil veces; las gentes venían á verla, lo mismo de lejanos que de cercanos países. Todo el mundo quería tocar sus manos, gozar en una de sus espléndidas miradas, que parecían iluminar el espacio y calmar los dolores de los que sufrían. En torno suyo respirábase una pura atmósfera de paz y de felicidad tan inefable que llegaron á sentir su encanto aun aquéllos que al principio mostráronse más escépticos. Nadie al fin resistió á la dulce influencia que emanaba de toda su persona.

Pero lo que más duro fué de soportar, lo que la llenó de negra desconfianza, fué el ver que mientras ella esforábase por hacer que la paz reinase, las malas lenguas procuraban herirla, aun dentro de su propia casa. Esto le hacía casi olvidar las miles de bendiciones que su milagroso poder le valiera.

La buena Reina lloraba en silencio. Pronto, sin embargo, las nubes disipáronse de nuevo, y comprendió que estaba condenada á tomar también sobre sí los sufrimientos espirituales de los demás. Desde este punto, su paciencia se hizo inagotable. Y las gentes ovidábanse que habían mal hablado de ella y que la habían tratado indignamente, imaginándose que la habían siempre venerado, que nunca la atacaron ni blasfemaron de ella, mientras ella tristemente sonreía pensando en todo esto, allá, en la soledad de su corazón.

Fué para ella una prueba muy singular la de tener que sufrir los remordimientos de una conciencia culpable, como si hubiese cometido ella misma un inmenso crimen; y esto le sucedía cada vez que volvía al camino del bien á alguno que fuese á sucumbir ó que hubiese ya sucumbido á una mala tentación. Esto era muy fuerte, pues ella sentíase libre de toda, y, sin embargo, su corazón latía con violencia, como movido por una mortal agonía. Sólo en algún momento tenía conciencia que no era esto otra cosa sino un estado transitorio de su espí-

ritu, semejante á otros que había ya experimentado; pero lo cierto es que eran muy grandes sus sufrimientos.

Racibió un día la visita de una pobre mujer.—Oh! mi amadísima, mi buena Reina, decía, mi hijo único está muriendo, y yo sé que vos poseéis ciertas hierbas milagrosas que pueden curar, cuando ya no les queda á los hombres recurso alguno!

Sin la menor vacilación, la Reina volió junto al lecho de aquel niño moribundo. Tenía ya casi los ojos curados, mas pudo aun ver á la Reina, y esa sola mirada bastó para reanimar la llama ya casi expirante de su vida. La pobre madre se prosternó ante ella, y besó humilde sus pies, tomando luego en brazos á su hijo, ya salvado.

Al volver á su casa, la Reina no se sintió desfallecida como en otros casos parecidos, y, sin embargo, esperaba verse atacada de grave enfermedad, si no de muerte. Pero, cual no sería su dolor, cuando vió, al día siguiente, caer á su hijo gravemente enfermo, amenazado de una muerte tanto como rápida cierta. «Oh! Señor, Señor, clamó desesperada entonces, no me pidáis este sacrificio, porque está muy por encima de mis fuerzas!» Pero sus rugos fueron vanos; vanos también sus cuidados y su experiencia. La luz de sus ojos era esta vez impotente... Su hijo hablaba alguna vez, pero muy confusamente, de ángeles hermosos y de flores, hasta que un día se quedó yerto y frío en los brazos de su madre, cuando ya no tenía esta ni lágrimas para llorar, ni fuerzas para quejarse, consumido todo su ser por el dolor. Desde ese día pareció que su poder milagroso la abandonaba...

Las gentes decían que había perdido la fe en sus misteriosas hierbas. En verdad, días más negros aguardaban todavía á la pobre Reina. Maldijese á sí misma y maldijo sus plegarias. Decía que por culpa suya era su marido, que ella adoraba, tan desdichado como ella misma. El mundo se le apareció negro y triste. Ya no vió más que la noche en torno suyo: ya no más suavísimas auroras; ya no más encantadores arboles, ya no más balsámicas florecillas, ya no más justicia de los cielos... todo lo que en otros tiempos había acabado. Ella que hasta entonces, para consolar á los demás, había sufrido contenta los peores males, ya no se sentía con fuerzas para alegrarse con la madre á quien había salvado un hijo de la muerte. Finalmente, un día, después de pasar muchas semanas torturada por el dolor y la duda, finalmente un día se durmió.

Y pareció que la puerta de su cuarto se abrió y que su hijo entraba por ella, sonriendo y envuelto por radiante luz. Sentóse junto á su lecho, le tomó una mano y enseguida el enorme peso de su dolor dejó de oprimir su corazón. El niño respiraba un perfumado aliento y ella se sintió ella de una inmensa alegría. Entonces el hijo suyo le habló así, con voz clara y sonora como de vibrante campana.

—Madre, no lloréis! Me habéis dado una felicidad más grande que cuantas se puedan gozar en la tierra, ni siquiera en lo más sublime de los amores, pues me habéis abierto el cielo; y se me ha permitido volver aquí, sin sufrimiento y sin pena, merced al sacrificio vuestro. Madre, no lloréis! Yo estoy siempre con vos. Habéis sido culpable de grandísimo error, cuando os lanzasteis á la empresa de arrojar del mundo todo dolor. Porque el mundo es exactamente lo que Dios quiso que fuese: un breve paso de su existencia á otra existencia, más elevada y muy distinta de la que hemos llevado en la tierra. Tened paciencia, madre, que la hora de nuestra liberación está próxima, y yo estoy siempre cerca de vos con todo mi fervor y con toda mi fuerza. Podéis todavía consolar á los demás, puesto que tenéis fe en otra





LA SEÑORA

# Doña M.ª Antonia Morey, viuda de Vives

Falleció ayer á las 18

DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS

R. I. P.

Sus hijos don Juan y don Manuel, hijas políticas, nietos, hermana, hermanos políticos, sobrinos y demás parientes, suplican á sus amigos y conocidos se sirvan tenerla presente en sus oraciones y asistir al rosario que se rezará en la casa mortuoria Bta Catalina núm. 5 á las 17 de hoy (cineo tarde) y seguidamente á la conducción del cadáver á su última morada; como también al funeral que en sufragio de su alma se celebrará en la Iglesia Parroquial de San Jaime el día 21 del actual á las 11.—No se invita particularmente.

El Excmo. é Ilmo. señor Obispo de esta Diócesis se ha servido conceder 40 días de indulgencia á los fieles que ofrezcan una misa, comunión ó parte de rosario en sufragio de la difunta.

## SERPENTINAS Y CONFETTI

SERPENTINAS de diferentes tamaños.—CONFETTI en elegantes bolsas de cien gramos.

Gran surtido.—Precios económicos.

Se venden en la Librería de AMENGUAL Y MUNTANER, Cadenas, 2 y en las Sucursales de Inca (Mayer, 12) y Manacor (Bosch, 4).



vida, puesto que sabéis de cierto que hemos de vivir todos en otro reino. La muerte no existe: no es más que un renacimiento. Y si podáis imaginaros oh! madre, lo hermosa que es la otra vida, ya nunca más lloraréis! Es necesario que la miseria exista, y con la miseria la justicia y la guerra, pues son otros tantos medios de purificación, de mutuo auxilio y misericordia. Por tanto, aquellos serán bendecidos que ayudan con todas sus fuerzas á los que sufren, y, además, en voluntario sacrificio, dan todo lo que tienen que dar. Mas, no han de poder por eso convertir el mundo en un paraíso. Esto no le es permitido, pues el mundo no es otra cosa sino un crisol que, según nuestro modo de ser, llamamos inferno ó purgatorio.

Con esto, la buena Reina despertó, y desde este momento la paz reinó en su alma. Pudo continuar haciendo el bien, consolando las penas de los demás; pero hubo de renunciar para siempre á curarlas, y con esto vivió tranquila y satisfecha.

CARMEN SYLVA

### NOTICIAS

#### De las islas:

Soller

A las diez de la mañana del día de ayer se reunieron en la casa Consistorial, el Ayuntamiento y mayores contribuyentes para la elección de dos compromisarios resultando elegidos sin oposición alguna don Ramón Coll Beibai y don Andrés Oliver Bernat á quienes felicitamos.

—El vapor «León de Oro» que era esperado ayer, se halla detenido á causa del mal tiempo en el puerto de Barcelona aguardando amaine el temporal para emprender el viaje con dirección á esta.

—El miércoles de esta semana se reunió la Junta de Gobierno del Sindicato Agrícola Sollerense, con el objeto de dar posesión á los vocales elegidos el domingo último, y del cual damos cuenta en la crónica anterior, y á la vez distribuir los cargos vacantes. Fue elegido Presidente don Guillermo Colom Muntaner y Depositario y Secretario respectivamente don Juan Morell Pons y don Juan Marqués Arbona que lo habían desempeñado anteriormente.

—La Sociedad denominada «El Gas» ha celebrado en la mañana de hoy su Junta general ordinaria con una asistencia bastante numerosa. A las once en punto, hora señalada para la convocatoria, el Presidente don Jaime Colom Muntaner declaró abierta la sesión aprobando los balances y cuentas del fluido ejercicio. Los beneficios alcanzados durante el año 1900 ascienden á 10.665 31 pesetas que unidas á 123 37 pesetas sobrantes del ejercicio anterior arrojan un total de 10.788 68 pesetas las que después de

hechas las bajas reglamentarias se reducen á 8.107 50 pesetas que repartidas entre las 2.000 acciones, de que se compone la Sociedad, tocan á repartir 4 pesetas por acción dejando el pisco sobrante para el ejercicio próximo. Tocaban cesar en sus cargos al presidente señor Colom, vicepresidente don Andrés Alberti y á los vocales señores don Sabasuan Arbona Escalas, don Mateo Colom Rullán, don Miguel Arbona Rullán y á los suplentes don Ramón Coll Beibai, don Agustín Pomar Miró, don José Coll Morey y don Jaime Ripoll Pons los cuales han sido reelegidos todos por unanimidad. Felicitamos á los agraciados por su honrosa reelección y al mismo tiempo que al Director Gerente nuestro amigo don Francisco Crespi Morell.

—Desde la noche del viernes faltaba de su domicilio, que lo tenía en el barrio de Las Argilas la anciana María Rullán y Rullán, y su familia, temiendo le hubiera sucedido alguna desgracia dio conocimiento á las autoridades y guardia civil quienes se pusieron inmediatamente en su busca hasta encontrarla. Varios vecinos, entre los cuales podemos citar al ordenanza de telégrafos Fernando Berenguer á Juan Castañer y Francisco Pons han encontrado esta mañana en las inmediaciones del predio Cas Costuró el cadáver de la desgraciada María que habrá muerto seguramente á causa del frío excepcional que se ha dejado sentir en toda la semana. Al levantamiento del cadáver estaban presentes el Juez municipal don Damian Magraner, el Secretario señor Ramis, el médico utular don Juan Marqués, el sargento de la guardia civil señor Lizana y una pareja á sus órdenes, quienes han empezado á instruir el oportuno expediente.

—A contar desde principio de mes puede decirse que se inició el invierno en esta zona, pues en aquella fecha empezaron á verse coronadas de nieve nuestras montañas y hoy es tanta la que ha caído, que los torrentes ceñen caudalosos cual si fuerte aguacero hubiesen inundado el valle. La temperatura, con tal motivo ha refrescado muchísimo, tanto que nuestros abuelos recuerdan que pocas veces han sufrido un frío tan continuo y que durase toda una semana cual ha sucedido en la presente. El termómetro en la noche del jueves y viernes marcaba 4 grados bajo cero, cosa que solo se ve en contados años.—A.

17 Febrero de 1901.

Para curar el estómago y de los intestinos haya ó no dolor, tómese el «Elixir Estomacal de Saiz de Carlos» Hay imitaciones. No d'ja se sorprender. Fíjese siempre «Elixir Saiz de Carlos», único acreditado, único que cura. Ocho años de éxitos constantes. Exíjase en las etiquetas la palabra «Stomaxil», marca de fábrica registrada en Europa y América.

#### De la capital:

En la librería de Amengual y Muntaner se ha recibido y puesto á la venta una nueva remesa de la última producción de Julio Verne. Segunda Patria.

Se nos suplica que llamemos la atención al señor Alcalde acerca del estado asqueroso en que se halla el piso de la plaza de Juanot Colóm y las aceras de la puerta Pintada, hasta la estación del ferrocarril, pues no es posible transitar por aquellos puntos á menos de ponerse barro hasta el tobillo.

No dudamos que el señor Alcalde dado el gran tránsito que continuamente hay en la referida plaza dará las órdenes oportunas para que una brigada del Ayuntamiento tenga completamente limpio el piso.

Ayer fué fuertemente amonestado por el Comandante de la guardia municipal un individuo, que se permitió ir por el Borne montado en una bicicleta.

El último número del Boletín Oficial del Obispado de Mallorca, publica un edicto convocando á órdenes generales que se conferirán el día 11 del próximo Marzo, debiendo los aspirantes presentar sus solicitudes antes del día 3 del mismo mes.

Mañana empezarán en la iglesia de Mifenas, solennes Cuarenta Horas dedicadas á Nuestra Señora de la Soledad; á las 6 exposición y misas rezadas; al anochecer rosario, meditación, estación y reserva.

Día 21 todo como el día anterior. Día 22 todo como los días anteriores precediendo el Te-Deum á la reserva.

A las primeras horas de la mañana de ayer falleció la virtuosa doña Jerónima Gomila y Ramis, tía política de nuestro amigo el comandante de Infantería don Miguel Villalonga.

Ayer por la mañana se hizo á la mar el yach á vapor inglés Andria.

El vapor Belver saldrá esta tarde á la hera de costumbre, con destino á Barcelona.

Conforme suponíamos, ha causado muy buen efecto el telegrama del señor Martí, que publicamos en nuestra edición de ayer, dando cuenta de haber sido aprobado por el ministro de Instrucción pública, el plano de ensanche de Palma.

Aunque el señor Martí no dice cual de los proyectos ha sido aprobado, dice en otros telegramas que se han recibido, que se respetan las edificaciones levantadas en las afueras de la población.

Sabemos también que en Palma se ha recibido un telegrama diciendo que el proyecto aprobado es el que lleva por lema Felix qui potuit rerum cognoscere causas.

Se nos asegura que el señor Martí regresará el sábado próximo y sus amigos se proponen darle un entusiasta recibimiento.

Además el señor Martí en un telegrama que publica La Unión Republicana dice que el general Luna nueva hoy á la firma del Ministro de la Guerra para publicarse en la Gaceta la Real orden referente al ensanche de Santa Catalina.

En la Secretaría del Ayuntamiento de esta capital se halla expuesto por 15 días al público, á efectos de reclamación, el expediente instruido con motivo de la solicitud presentada por don José Cortés, para instalar un motor de gas en el taller de cerrajería que tiene establecido en la calle de la Estacada número 14.

Igualmente se halla expuesto en dicha oficina otro expediente instruido con motivo de la solicitud presentada por don Damián Frau, para sustituir por otro de mayor fuerza el motor de gas que tiene instalado en la casa número 4 de la Plaza de la Paja.

Las limosnas recogidas en el cepillo del Santo Cristo de La Sangre, durante el mes de Enero último ascendían á 563,11 pesetas.

Para los efectos de reclamación se hallan expuestos en las Secretarías de los Ayuntamientos de Banyalbufar, Santa Margarita Petra y María, los respectivos padrones de cédulas personales para el año 1901.

Durante el día de ayer continuó reinando el mismo tiempo variable y malo de los días anteriores. Por la mañana cayeron varios chubascos acompañados de copos de nieve.

Las calles como siempre intransitables tal es el abandono en que las tiene el Ayuntamiento.

Por la tarde se despejó algo la atmósfera luciendo el sol hasta al anochecer.

El Alcalde de Soller, ha participado al señor Gobernador Civil de la provincia, que en la mañana de ayer fué encontrado en las inmediaciones del predio Cas Costuró, el cadáver de la vecina María Rullán, que hacía algunos días que había desaparecido de su domicilio.

Según parece dicha mujer sufría ataques de enajenación mental.

Ayer por la mañana, fué encerrado en el depósito de Capuchinos por un individuo de la guardia municipal un sujeto que en la plaza de Abastos, estaba tirando polvos á las criadas y al ser amonestado por dicho guardia se negó á obedecer sus órdenes.

El señor Alcalde, dió terminantes órdenes á la guardia municipal para que no permitan que se tiren objetos que puedan causar daño al vecindario.

Igualmente prohibió la venta ambulante de polvos y harina como se hacía estos dos últimos días.

En la última sesión que celebró la Junta de Obras del Puerto, se acordó entre otras cosas nombrar Presidente de la misma á don Rafael L. Blancos; Vice-presidente, don Sebastián Simó; Vocal interventor, don Ricardo Roca; Depositario pagador, con el haber de 1750 pesetas don Pedro Sampol y Ripoll.

Servicios prestados por la guardia civil:

La del puesto de Inca dá cuenta de haber detenido á un sujeto presunto autor del descortezo de varios pinos del monte comunal de Caymari.

—Notifica la del puesto de Puigpunyent haber puesto á disposición del Juez municipal de la misma á un sujeto presunto autor de la corta de varios almendros del predio «Es Refal» de aquel término.

—Por la de los puestos de Felanig, Sineu y Saneellas han sido denunciados á los Alcaldes respectivos varios sujetos por apacentar sus ganados en propiedad ajena.

A las primeras horas de la mañana de ayer falleció repentinamente en su propio domicilio sito en la calle de la Industria del arrabal de Santa Catalina una mujer llamada Juana Pou Puig (a) Troques, de sesenta años de edad.

Avisadas las autoridades acudieron al sitio de la ocurrencia el cabo de la guardia municipal señor Santandreu, con varios individuos de dicho cuerpo, y más tarde el señor Juez de instrucción de este partido quien empezó la instrucción de las oportunas diligencias ordenando el levantamiento del cadáver que fuere trasladado al cementerio donde se le practicará la autopsia.

Según parece dicha mujer desde hace bastante tiempo venía padeciendo ciertos ataques en la cabeza.

Esta noche en los salones del «Centro Unión Republicana» se celebrará el último baile de máscaras de la presente temporada de Carnaval.

El programa de los baillabies es como sigue:

- Primera parte
- 1.ª Pasa calle de «Agua, Azucarillos y Aguardiente», Chueca.
  - 2.ª Walses «Tajours jamais», Valdenfeld.
  - 3.ª Polka «Concepción», Serra.
  - 4.ª Rigodón «Coquelicot», Metra.
  - 5.ª Schotis «Los Cólegas», Escalas.
  - 6.ª Mazurka «Beau Sourire», Tra-re.

- Segunda parte
- 1.ª Walses «Tres-jolie», Vandenfeld.
  - 2.ª Polka «La Bacanal», Coté.
  - 3.ª Tango «El Gaditano», Martorell.
  - 5.ª Mazurka «Flora», Barceló.
  - 5.ª Walses «España», Valdenfeld.

A causa sin duda del mal tiempo que reinó ayer en esta ciudad, no pasó de regular la concurrencia que asistió al paseo del Borne.

El número de carruajes fué también escaso.

El último número del Boletín Oficial de la provincia publica una circular del Gobernador civil, convocando á elecciones para la renovación ordinaria, de la Diputación debiendo practicarse dichas elecciones con arreglo á las disposiciones vigentes.

Estas tendrán efecto el domingo día 10 de Marzo próximo en los partidos judiciales de Palma, Inca é Ibiza donde deberán elegirse cuatro diputados provinciales en cada uno.

Dicho periódico publica las demás disposiciones que han de observarse en cada una de las operaciones electorales.

En el vapor correo de Alicante es esperado hoy á esta ciudad el inteligente escritor don Pelayo Vizueta, redactor jefe de la Revista Contemporánea, que viene á pasar unos días en compañía de su amigo señor Alvarez Sereix y á recorrer nuestra isla.

Al dar al señor Pelayo nuestra bienvenida le deseamos que su estancia en ésta le sea agradable.

En las sociedades Asistencia Palmesana y La Protectora se han celebrado esta pasada noche los últimos bailes de máscara de la presente temporada de Carnaval.

La concurrencia en cada uno de dichos bailes ha sido numerosa, durante la animación hasta las primeras horas de la mañana.

En la calle de Lulio y plaza del Peso de la Paja se ha reunido un compacto número de curiosos para presenciar la salida de las máscaras de las primeras de dichas sociedades que eran saludadas con fuerte algarada.

Por tratarse de un estimado amigo nuestro, copiamos del semanario El Soller las siguientes líneas:

«Con sentimiento hemos sabido la dimisión del cargo de Vocal-Presidente de La Hormiga, que tuvo que presentar nuestro distinguido amigo don Pedro Alcover y Maspons, por razones de incompatibilidad con el ejercicio de su profesión. Per fortuna, la sustitución del señor Alcover no pudo ser mas acertada, puesto que si condiciones reunía éste para aquel cargo, no le va en zaga nuestro distinguido colaborador y amigo don Jaime Torrens y Calafat, elegido por la Junta de Gobierno de aquella sociedad, en sustitución del señor Alcover. Enviamos al agraciado cordial felicitación.»

Han sido inútiles y contraproducentes cuantas gestiones se han llevado a cabo para desacreditar los tan conocidos remedios de «Grau Inglada», de Barcelona, para la completa curación de toda clase de dolores reumáticos.

Depósito: Farmacia Central, de don Ignacio Forteza y Serra, Jaime II, 21.

EL BAUTISMO DE LA CIENCIA sólo el Otol entre todos los dentíficos, lo ha recibido hasta el presente, porque, fundado sobre un principio eminentemente antiséptico, es de una eficacia é inocuidad en realidad sorprendentes.

#### ESTOMAGO

Todas las enfermedades del estómago ya sea dispepsia, gastralgias, simples irritaciones, dolores de estómago y demás enfermedades del aparato gastro intestinal se curan de una manera pronta y segura con un solo frasco del «Elixir Estoma al F Se ra»—Farmacia Central Ja me II, 21—Palma de Mallorca—Frascos 10 rea es.

Las pastillas Paneraj, son el remedio más eficaz contra Tos. De venta: Farmacias y Droguerías.

Los asmáticos se alivian inmediatamente tomando las Pastillas Morellé.



De la Audiencia

Ayer en esta Audiencia se celebró con intervención del Jurado el juicio de la causa instruida por el Juzgado de Manacor, contra Magín Amengual, acusado por expención de billetes falsos.

El día 12 de Noviembre de 1900 tuvo lugar el juicio, pero debido a una información supletoria solicitada, el Tribunal de Derecho acordó la suspensión del juicio, señalándose de nuevo para el día de hoy.

Después de las declaraciones del procesado y de los testigos se suspendió el juicio a poco menos de las dos de la tarde.

A las cuatro menos cuarto volvió a enudarse.

El hecho es el siguiente:

Después de efectuar el procesado el pago de unos maderos que había comprado al vecino de Manacor Rafael Pascual, se dirigió éste, después de haber cobrado a casa del apoderado del propietario de la finca de donde se habían extraído los olmos y que para devolverle una cantidad, mandó cambiar en una tienda uno de los billetes de 50 pesetas que recibiera poco antes del procesado. El billete no gustó por sus apariencias al dueño del establecimiento.

Magín Amengual no se negó a pagar al Pascual en otra moneda, pero le dió un billete de 25 pesetas y suscribió un recibo de lo restante a su favor.

El señor Rosselló y Alemany, representante del Ministerio público, dijo que calificaba el delito de expención de billetes de banco falsos y que no pudiendo decir que fuese él el falsificador, ni que estuviese en connivencia con éste, ó que fuese el introductor, y no admitiendo si lo uno ni lo otro, aprició el delito en su menor grado.

Concluyó su informe pidiendo un veredicto de culpabilidad.

El letrado don Jerónimo Pou tuvo para la defensa del procesado párrafos muy elocuentes.

Niega que haya delito; por lo tanto, dice, no puede haber delincuente. Ofrece al Jurado el examen de los billetes, que dice son auténticos y los mismos que circularon por Artá. La prueba, dice, es que a los falsos los inteligentes les atajan la circulación y no llegan a adquirir el estado de uso y vejez a que ha llegado el presente y lo demuestra la necesidad del remiendo de papel de goma que tiene el que tenéis a la vista.

Añade que los mismos testigos que los han tenido en sus manos nada han podido asegurar sobre su autenticidad; por lo tanto, no acusan.

Además, continúa, en caso de que fueran malos, el procesado pudo ponerlos de nuevo a la circulación a sabiendas, y que nada nos demuestra que lo hiciera así.

Aportó gran cantidad de pruebas y terminó su discurso pidiendo al Jurado un veredicto de inculpabilidad.

El discurso del señor Pou causó buena impresión en el ánimo del público y del Jurado, que después de deliberar, emitió el veredicto pedido por aquél.

En su consecuencia el Tribunal de Derecho, dictó sentencia absolutoria, declarando las costas de oficio.

A las dieciocho y media ha terminado el juicio.

Para hoy está señalada la vista en juicio oral y público de la causa instruida por este Juzgado, contra Francisco Corvolán, sobre siete delitos de hurto de candelabros en distintas iglesias de esta ciudad.

Defenderá al procesado el abogado don Sebastián Trián y sostendrá la acusación el fiscal sustituto, señor Rosselló y Gómez.

Teatro

Con Los dos pilletes celebraron anoche su beneficio las señoritas Pellicer y Pastor (Fan Fan y Claudinet) protagonistas de dicha obra.

La concurrencia fué muy numerosa en los pios altos. Las beneficiadas alcanzaron muchos aplausos.

Para esta noche está anunciada la 16 representación de Los dos pilletes y con ella la despedida de la compañía.

HOSPITAL PROVINCIAL

Movimiento de enfermos día 17 de Febrero de 1900.

Table with 5 columns: Existencia de ayer, Entrados, Salidos, Fallecidos, Quedan. Row 1: 339, 2, , , 341

Cultos para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas

Concluyen en la Catedral. A las seis de la mañana exposición del Santísimo y a las diez y media se cantará la misa mayor, en la cual predicará el P. Fortunato Sancho agustino. Por la tarde los actos de coro y al anochecer solemne procesión y la reserva de S. D. M.

Otras funciones

En San Francisco de Asis se continuarán los trece martes de San Antonio, por la mañana a las siete y media y al anochecer con más solemnidad música y sermón.

En la iglesia de Santa Cruz y en la de Montesión al anochecer concluirán los ejercicios del Carnaval Santificado.

Visita a la Corte de Maria

A Nuestra Señora del Buen Suceso, en San Nicolás.

Cultos para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas

Empiezan en las Misiones dedicadas a Nuestra Señora de la Soledad.

A las seis se expone el Santísimo; enseguida se celebrarán misas rezadas hasta las doce y al anochecer rosario, meditación, estación y la reserva de S. D. M.

Otras funciones

En la Catedral, por la mañana se dará principio a los sermones cuaremales y en Santa Cruz, San Jaime y San Miguel al anochecer por los oradores ya anunciados.

En Santa Eulalia, empezará al anochecer, el septenario de la Virgen de la Piedad.

En San Juan, al anochecer se dará principio a los sermones cuaremales por don José Cabrer custos de la misma iglesia y se continuarán los viernes y domingos, durante la cuaresma.

Visita a la Corte de Maria

A Nuestra Señora de Belen, al Santo Hospital.

Boletín meteorológico

Día 18 a las 9 de la mañana

Meteorological data table with columns: Barómetro, Termómetro seco, Máxima al sol, etc.

Sociedades y Corporaciones

Crédito Balear

La Junta de Gobierno de esta Sociedad ha señalado el día 3 del próximo Marzo para celebrar a las 12 del mismo en el Salón de su domicilio la reunión ordinaria a que viene obligada la General a efectos del artículo 28 de sus Estatutos.

Los señores accionistas hallarán en la Secretaría la lista de los que tienen derecho de votar, y la correspondiente papeleta de asistencia.

Las cartas de representación autorizadas por el artículo 20 de los citados Estatutos se admitirán hasta las 2 de la tarde del día 2 del expresado Marzo.

Palma 11 de Enero de 1901.—Por el Crédito Balear.—El Vocal de turno.—José Rubert.

Ha sido extraviado un talón de depósito voluntario perteneciente a Antonia M. Amengual, expedido en la Sucursal de Luca con fecha 30 de Enero de 1899, señalado con n.º 3371, por, más, 2.500 pagaderas con aviso previo de noventa días. La interesada ha solicitado en debida forma se le expida duplicado de dicho talón. Y se ha acordado que, si en el plazo de 15 días contados, desde la publicación de este anuncio en el «Boletín Oficial» de la provincia, no se presenta reclamación en contra, sea declarado nulo y sin valor ni efecto el talón extraviado, y se expida el duplicado que se desea. Palma 18 de Febrero de 1901.—Por

el Crédito Balear.—El Vocal de turno, José Menlau.

Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las B leares.

Asociación de Beneficencia

Con arreglo a lo dispuesto en el artículo 16 de los Estatutos esta asociación celebrará Junta General ordinaria el día 24 del corriente a las 12 en el local propio de la misma.

Los señores Subvencionistas que deseen asistir a dicho acto se servirán recoger la correspondiente papeleta de asistencia que les será falicitada en estas Oficinas durante las horas de despacho.

Palma 14 de Febrero de 1901.—Por A. de la J. P., El Vocal Secretario, José Esteve Boscana.

Isleña Marítima

Compañía Mallorquina de Vapores Por acuerdo de la Junta de Gobierno se convoca a los señores Accionista para la Junta General ordinaria a que se celebrará el domingo 24 del corriente, a las cuatro de la tarde en el local que ocupan las oficinas de esta Sociedad, a los efectos previos en los artículos 17 y 27 de los Estatutos.

Para asistir a la Junta deberán los Señores Accionistas recoger papeleta de entrada que es será expedida por las Oficinas hasta veinte y cuatro horas antes de abrirse a sesión, dejando depositadas sus acciones que son al portador, y teniendo registrada a su nombre en los asientos de la Sociedad, con anterioridad a la convocatoria, las que son nominativas.

Palma 14 de Febrero de 1901. El Presidente, Pedro Sampo.—P. A. de J. de G., El Vocal Secretario, Ramón Obrador.

BANCO DE ESPAÑA

Sucursal de Palma de Mallorca Secretaría.—Por acuerdo del Consejo de Gobierno del Banco de España y de conformidad con lo dispuesto en los artículos 272 y 273 de Reglamento del mismo, esta Sucursal celebrará Junta general ordinaria de señores Accionistas a las 12 del Domingo 24 de corriente.

En la tabla de anuncios de la portería de esta Dependencia figura la lista de los señores que con arreglo al citado Reglamento tienen derecho a asistir a la referida Junta, los cuales podrán pedir en esta Secretaría de mi cargo, todos los días laborables hasta el 23 inclusive y a las horas de despacho (de 9 a 13), las oportunas papeletas de asistencia.

Palma de Mallo ca 16 de Febrero de 1901.—El Secretario, Enrique Garrido.

Centro Farmacéutico

Por acuerdo de la Junta de Gobierno queda abierto el pago del dividendo activo acordado por la Junta general en sesión ordinaria del día de ayer.

Palma 18 de Febrero 1901.—Por el Centro Farmacéutico.—El Presidente, Juan Munar.—El secretario, Juan Sureda.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Ingleses y boers

Madrid 18 a las 10'15

En Aan los ingleses apresaron un convoy que iba dirigido al general Dewet, compuesto de nueve carretas con cien mil cartuchos.

Los ingleses hicieron veinte prisioneros. Los boers huyeron.

Máscaras.-Huelga de cocheros

Madrid 18 a las 13'30

Hace un día magnífico.

Hay gran animación en las calles. Máscaras y comparsas se ven por doquier.

Persiste la huelga de cocheros; no obstante se ven más carruajes que de ordinario los cuales son guiados por conductores suplentes.

El coche mismo del presidente del Consejo lleva cocheros sustitutos.

De política

Madrid 18 a las 15

Los conservadores siguen creyendo que la única solución es que vuelva a encargarse del poder el señor Silvela, porque la entrada de los liberales ofrece ahora grandes dificultades políticas y económicas y así se comprende el silencio que guarda el señor Sa

ASA ESPECIAL PARA ESCULTURA RELIGIOSA. Ornamentos Sagrados y Representante de la Fábrica de vidrieras de colores y grabados de J. AMIGÓ de Barcelona. ESCULTURA: Se construyen imágenes de Santos desde la clase superior hasta la inferior, retablos, sagrarios, candeleros, sacras y todo lo relativo a la ornamentación escultural de las iglesias.

NUEVA PAJARITA SOLER HERMANAS

Chocolates adulterados.—Comestibles pécimos.—Cafés tostados falsificados.—Vinos y licores lo peor que se conoce hasta el día. Esta nueva casa es la que vende más caro del mundo. El que tan solo una vez pruebe algunos de sus artículos FALLECE antes de llegar a los cien años.

NUEVA PAJARITA-SAN NICOLÁS, 6-PALMA

gasta y su actitud respecto al programa del gobierno.

Adhesión a los huelguistas

Madrid 18 a las 17

Sevilla.—Se ha celebrado un meeting de adhesión a los huelguistas de Gijón. Se han pronunciado entusiasta discursos.

Se recibió un telegrama de simpatía hacia la manifestación en el que se agradece al gobernador permitiera el meeting.

Decretos de Gracia y Justicia

Madrid 18 a las 17

Se han firmado varios decretos del Ministerio de Gracia y Justicia: uno sobre la reorganización del servicio de identificación criminal, y otro nombrando canónigo maestrescuela de Málaga al canónigo don Juan Torres.

Weyler y la prensa

Madrid 18 a las 17

El general Weyler ha reunido en la Capitanía a los directores de los periódicos comunicándoles que levantara la censura de la prensa prohibiéndoles solamente tratar de la boda de la Princesa, de la personalidad del conde de Caserta y de los sucesos ocurridos ultimamente en Madrid.

Respecto a lo que ocurra en provincias, con motivo de las huelgas, podrán insertarse las noticias oficiales y ampliarlas con las referencias particulares y comentarios, siempre que se consulten aquellos que les parezcan pecaminosos.

Los directores han quedado satisfechos.

Mencheta.

NOTICIAS de la madrugada

TELEGRAMAS

Decretos.-Visita

Madrid 18 a las 18'45

El señor Ugarte llevará mañana a la firma un decreto separando a los secretarios administrativos del cuerpo de intérpretes de Sanidad de los puertos, y otro reglamentando el ingreso y ascenso en dicho cuerpo.

Después de despachar con la Reina, el señor Azcárraga visitó al señor Ugarte en el Ministerio de la gobernación, del resultado de cuya visita sólo pueden hacerse conjeturas.

El carnaval.-Otras noticias

Madrid 18 a las 22'30

El carnaval ha estado hoy desanimado.

Los ingresos obtenidos en el carnaval ascienden a 314 000 pesetas.

El Correo pide que el nuevo monumento a Colón sea llevado a Valladolid. El señor Sagasta ha declarado

que si lo llamara la Reina formaría inmediatamente ministerio.

Compenhague

—El Rey de Dinamarca fué atropellado por un ciclista desconocido que le hirió en una mano.

La autoridad detuvo al ciclista, pero el Rey dispuso que fuese puesto inmediatamente en libertad.

Mencheta

LIQUIDACIÓN DE MUEBLES

Por tener que hacer algunas reformas en el local de los almacenes de muebles de

JOSÉ LLABRÉS

liquidará sus artículos con grandes descuentos.

LA VISTA COMO A LOS 15 AÑOS

Gafas y lentes cristal de roca y demás clases.—Se hacen composuras. PRECIOS REDUCIDOS 25 BROSAS 25

Venta

Se desea vender una casa de recreo en las inmediaciones del «Corp Marí», la cual reúne inmejorables condiciones.

Dirigirse al Centro de Anuncios, de la plaza de Santa Eulalia, donde informarán quien es el dueño.

Copiamos de «El Liberal» de Madrid: La hermosa Italia, que tantos títulos reúne para mantener vivas las simpatías y la admiración del mundo entero, parece como que ha querido contraer un mérito nuevo, unir un nuevo blasón a sus blasones, ofreciendo un producto de la ciencia que ya bendicen innumerables enfermos.

El doctor Paneraj, en su famosa Fabrica Laboratorio, establecida en Liorna, ha conquistado verdadero y justo renombre confeccionando unas pastillas para la tos, cuyo éxito es indiscutible.

Pocas afecciones se manifiestan de modo tan molesto como la tos cuando ésta llega a ser pertinaz.

Pocas afecciones producen tanta fatiga como la tos. Pues bien; las Pastillas Paneraj son un remedio positivo, seguro, ya proceda la tos de irritación en el aparato respiratorio, ó ya de cualesquiera afección nerviosa.

Tienen, además, esas pastillas célebres una bien probada virtud para las tisis incipientes, las bronquitis, para los catarros pulmonares y para las afecciones todas de la garganta. Esas afecciones se curan rápida y completamente con el uso de las Pastillas Paneraj, por graves que sean los primeros síntomas y por muy alarmante que sean los caracteres con que se presentan.

Con tanta eficacia y con tanta seguridad se repiten los maravillosos efectos de ese medicamento, que puede proclamarse su mérito sin temor a rectificaciones.

Por eso gozan de tan justa fama las Pastillas Paneraj, que se venden, no sólo en la Fabrica Laboratorio de Liorna (Italia), sino en todas las principales farmacias del mundo.

En Palma esta establecido el depósito en la droguería de don José Juan.

Tip. Lit. de Amengual y Muntaner



# ALMACENES MONTANER

Calle del Sindicato de 2 á 10 y Milagro de 1 á 11



Baratura por final de temporada

PRECIOS FABULOSAMENTE BARATOS

## Entermedades del Estómago

SE CURAN CON EL  
**Elixir Antidispéptico del DR. CALBETO**  
Depósito: Centro farmacéutico, Palma de Mallorca.—De venta en todas las farmacias.

## CHAMPAGNE de KOLA 'MARY SAT,

Es el más económico, higiénico y agradable.  
EN BREVE habrá existencia en todos los principales establecimientos de Palma.

### Servicios de la Compañía Transatlántica de Barcelona

Mes de Febrero

Línea de Cuba, México.—El día 17 de Bilbao, el 19 de Santander y el 20 de Cádiz, el vapor «Afonso XII», directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costa Firme y Pacífico, con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela Colombia.

Servicio del Mediterráneo.—El día 28 de Barcelona y el 28 de Cádiz, el vapor «Buenos Aires», directamente para New York, Habana, Progreso y Veracruz.

Línea Centro América (Servicio Venezuela Colombia).—El día 11 de Barcelona, el 18 de Málaga y el 15 de Cádiz, saldrá el vapor «Cataluña», directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, Puerto Cabello y La Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Habana. Combinación por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos.

Línea de Filipinas.—El 2 de Febrero de Barcelona el vapor «Antonio López», directamente para Port Said, Suez, Aden, Colombo, Penang, Singapore, Ho-Ilo y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de África, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

Línea de Buenos Aires.—El 8 de Febrero de Barcelona, el 4 de Valencia, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz saldrá el vapor «Alfonso XIII», directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires. Admite pasaje y carga para Rio Janeiro, Santos, Punta Arenas (Chile), Coronel y Valparaíso, con trasbordo en Cádiz al vapor de la Línea del Brasil Pacifico.

Línea del Brasil.—El 18 saldrá de Cádiz, el vapor «México» directamente para Las Palmas, Rio Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires, admitiendo pasaje y carga para Punta Arenas, Coronel y Valparaíso, con trasbordo en Montevideo y pasaje para Montevideo y Buenos Aires; e a facultad de trasbordar en Cádiz al vapor que hace el servicio directo á dichas Repúblicas.

Línea de Fernando Poó.—El día 25 de Cádiz saldrá de Barcelona y el 25 de Cádiz, el vapor para Fernando Poó, con escala en Casablanca, Mazagán, y otros puertos de la Costa Occidental de África y Golfo de Guinea.

Línea de Canarias.—El día 17 saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante, el 20 de Málaga y el 22 de Cádiz, el vapor «M. L. Villaverde», directamente para Casablanca, Mazagán, Las Palmas y Santa Cruz de Tenerife, regresando á Marsella por Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

Línea de Tánger.—Salidas de Cádiz: lunes, miércoles y viernes.—Salidas de Tánger: martes, jueves y sábados.

Para más informes, acúzase á los Agentes de la Compañía en Palma, Plaza de Antonio Maura, número 4.

## ¿Para qué Aparecer Viejos?

No hay necesidad para ello. A los treinta años puede uno parecer como si tuviese dieciséis. Y si eso es así ¿qué representar sesenta? El cabello de color prieto pertenece á la juventud. El cabello gris y descolorido á la vejez.

## El Vigor del Cabello del Dr. Ayer

vuelve el cabello suave y lustroso, rico y abundante. Con su eficacia hace imposible la formación de la caspa e impide la caída del cabello.

En ningún caso deja de restaurar el color natural del cabello.

Comunica al cabello aquel color oscuro, suave, propio de la primavera de la vida. Para el hombre representa esto la apariencia de la fuerza y poder. Para la mujer es el adorno de la belleza de la juventud.

Téngase presente que los granos, el sarpullido y otras erupciones cutáneas que desfigurán el rostro, se curan completamente con sólo adoptar el tratamiento de la Zarcaparrilla del Dr. Ayer que limpia y suaviza el cutis y enriquece la sangre.

## VENTA

Se desea vender tres cuarteradas de tierra, trasplantada de higuera, el cual reune media cuarterada de viña, situada en el predio «San Tange».

Darán informes plaza del Socorro, número 1.

## No driza

Se desea una para lactar en su casa en donde reside. Informes Centro de Anuncios, plaza de Santa Catalina.

## A los enfermos del pecho y de los órganos respiratorios

Su curación por medio del antiguo y acreditado Jarabe de Legiti-ma Savia de Pino Marítimo preparado en frío por don Juan Morey, Farmacéutico. Bicho Jarabe premiado en la Exposición Farmacéutica de Madrid de 1888 con medalla de bronce, es el más recomendado para combatir la Bronquitis, catarros, asma, tos nerviosa, dengue, tisis pulmonar y fraquesal y hemoptisis.—Depósito Muro, Farmacia y Laboratorio de Morey.—Palma, Centro Farmacéutico y en casi todas las Farmacias de Bal ares.

## GAS ACETILENO

DRUGUERIA Y FERRETERIA DE MIGUEL BESTARD Y VICH  
Cordeleria 23 y 25—Galera 27 y 29

Único representante y depositario del acreditado carburo de calcio de las señoras Lopez-Fraach y Canonge.

PRECIOS SIN COMPETENCIA  
PIDINSE NOTAS DE PRECIOS

## NUNCA LAS CAPSULAS PERUVIANAS BORRELL

han d jado de curar pronto y radicalmente las *Blenorragias* (purgaciones) *Gonorrreas* y demás flujos de las vías urinarias por crónicas que sean. Recomendadas por los principales médicos.

35 años de éxito creciente

Se venden en frascos de 75 capsulas con su instrucción práctica á 3 pesetas en todas las farmacias y en Palma la de Juan Valenzuela, plaza de la Cuartera, número 2.

## No más pelo blanco

Tintura del Doctor Jimeno

para teñir el pelo de color castaño obscuro ó negro de Abano. Su empleo es sencillo y rápido, higiénico y eficaz. TRES PSETAS. Venta en droguerías y perfumerías.—Barcelona, plaza Real, 1, farmacia del Globo del Dr. Jimeno.

Depósitos en Palma: Farmacia de Valenzuela, Centro Farmacéutico y principales.

## HERPES

CURÁNSE CON EL LÍTIMENTO SIGANTE ANTI-HERPÉTICO

## ROVER

Premiado en la Exposición suiza al IX Cong. Internacional de Higiene y Demografía

Es el preparado que más se usa en esta Isla para el tratamiento de toda producción herpética en cualquier sitio que se presente y por antiguo que sea, hasta desaparecer el pitor que tanto molestia ocasiona á la piel enferma su ostentamiento.

Remedio seguro y rápido para la curación de las ulceraciones simples de la piel, escrofuloides de la misma, erupciones, etc., etc.

DEPÓSITO GENERAL: Farmacia de las Copilias, Plaza de Antonio Maura.

## CATARROS

BRONQUITIS CRÓNICAS Y TOSSES PERTINACES

Se curan con el licor licor ROVER, aprobado y recomendado por la Academia de Medicina de Palma.

CUATRO REALES FRASCO

Depósito general: Farmacia de las Copilias, Plaza Antonio Maura.—PALMA

## LATOS

ya sea catarral ó de constipado, seca, nerviosa, ronca, fatigosa y la llamada vulgarmente de sangre, por fuerte y crónica que sea, se cura ó se alivia siempre con las

## PASTILLAS DEL DR. ANDREU

Son tan rápidos y seguros los efectos de estas pastillas que á las primeras tomas se siente ya un alivio que sorprende y anima, el pecho y la garganta se suavizan, se produce la expectoración con facilidad y casi siempre desaparece la TOS por completo antes de terminar la primera caja.

Los que tengan **ASMA** ó sofocación de cualquier clase, usen los **CIGARRILLOS ANTI-ASMÁTICOS** que prepara el mismo DR. ANDREU y se lo quitarán al instante. Los ataques de ASMA por la noche, se calman también al momento con sus **PAPELES AZOADOS**; basta quemar uno dentro de la habitación para que el enfermo pueda dormir tranquilo toda la noche.

## Compra y venta de fincas

Para informes y demás, dirigirse calle de la Riera, núm. 36, Palma.

## ANTIGASTRÁLGICO MARTORELL

Cura radicalmente la Gastralgia, la Dispepsia en sus diferentes manifestaciones, los Vómitos biliosos, Dolores estomacales, Catarros gastro-intestinales, Disfunción estomacal, y la mayoría de las enfermedades del Estómago e Intestino.

ELABORACIÓN Y VENTA: FARMACIA DE S. MARTORELL  
Plaza de Coll. (Esquina a la de Piel)  
PALMA DE MALLORCA.

## Gotas Madres Sulfurosas de BAR

Constituyen el remedio mejor y más acreditado en todos los casos en que se debe usar la «Medicación sulfurosa», supliendo con ventaja el uso de toda clase de aguas y de baños sulfurosos.

Señal de seguro resultado:

En los «herpes», así externos como internos; en las «llagas», granos, úlceras, manchas, etc.; en las «anginas», irritaciones de garganta, bronquitis, tos, catarros pulmonares crónicos, etc.; en las «acrocéfalias» y «anemias»; y finalmente en todos los casos en que se usa el azufre ó las aguas de los manantiales sulfurosos las «Gotas Madres Sulfurosas» obran con gran ventaja, comodidad, rapidez y economía.

Véndese: frasco del frasquito 8 pesetas.—Depósito: Farmacia de don Juan Valenzuela, Plaza de la Cuartera número 2.

## Almacen de Máquinas de Lance

DE JUAN CASELLAS

Compra y venta de toda clase y sistema de máquinas y maquinaria, motores á gas y eléctricos, calderas y planas sueltas. Plomo, hierro, zinc y toda clase de metales.

Venta al contado  
10, Puerta Santa Madrens 10—Esquina calle del Sid—Barcelona

NI MÁS CASPA, NI CANAS, NI ENFERMEDADES DE LA CABEZA

## El Tricófero Padró

que es el tónico más antiguo y acreditado de España, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural.

50 años de éxito á pesar de un sinnúmero de falsificaciones é imitaciones nacionales y extranjeras.

Venta en todas las buenas farmacias, droguerías y perfumerías.

Depósitos en Palma: Farmacia de Valenzuela, Centro Farmacéutico y principales.